

# Rückblick: Jubiläum 25 Jahre Solarmobil Verein Erlangen

Bildbericht über das Jubiläum am 30.4. und 1.5.2011 in Erlangen, Texte von Peter Mayer, Bilder von Peter Mayer, Roland Reichel u.a.



## Samstag, 30.4.2011



Unser Fest begann mit der Ausstellung der Elektrofahrzeuge unserer geladenen Gäste auf dem Marktplatz. Im Festsaal des Palais Stutterheimes in der Mitte Erlangens, der mit fast 60 Personen voll belegt war, lauschten die Teilnehmer den Fachvorträgen unserer Festredner.

- Frau Dr. Preuß mit einem toll ausgearbeiteten und Themenbezogenen Grußwort der Stadt Erlangen und der Übergabe eines Geburtstagsgeschenkes.
- Hans-Josef Fell begeisterte die Teilnehmer mit seinen detaillierten Kenntnisse über die Solarszene und seinem mitreißenden Vortrag.
- Roland Reichel berichtete anhand von Bildern über die Geschichte und die Aktivitäten des Vereins.
- Zum Abschluss sprach Dr. März über die Zukunft und die Aktivitäten der Forschungsinstitute im Bereich der Elektromobilität.



Links Festredner Hans-Josef Fell, rechts der Vereinsvorsitzende Peter Mayer

Als Gastgeschenk für die Festredner und als Überraschungsgeschenk für die Gründungsmitglieder gab es einen Jubiläumskrug mit dem Bild des 1. Straßenzugelassenem Solarmobil.

Zum gemütlichen Beisammensein und Austausch mit alten Bekannten ging es in das Erdgeschoß, wo Getränke und Bruschettas zur Stärkung bereitstanden. Leider mussten wir schon um 23:00Uhr die Räume verlassen und aufräumen.

Unser Dank gilt:

- Den Festrednern und Altbürgermeister Dr. Hahlweg für sein Dankeschreiben
- Der Stadt Erlangen für Ihr Geburtstagsgeschenk
- Dem Pressevetreter der Erlanger Nachrichten
- Der unbürokratische Behandlung durch Stadt, dem Gebäudemangement und der Stadtwerke
- Dank an die Aufpasserin der Fahrzeuge und das Hauspersonal von Küche und Dienstleister
- sowie den Teilnehmern und Mitgliedern des Vereins, die mit ihren Fahrzeugen zu der Ausstellung gekommen waren.

## Sonntag 1. Mai 2011



Vor unserem Vereinsheim in der Schillerstraße 54 und dem Platz der Karl-Heinz Hirsemannhalle fand von 9-17.00 Uhr eine umfassende Solar und Elektromobilausstellung statt. Ca 10-12 Aussteller präsentierten Fahrzeuge vom Elektro-Bike bis zum Tesla. Hier ein kurzer Bildbericht:



Zusatzaktionen für die Kinder, Kinderelektromotorräder aus Regensburg unter Aufsicht von Reinhold Schebler



Michael Kellermann präsentierte seinen Hängegleiter mit Elektroantrieb



Probefahrten mit E-Autos waren möglich, z.B. mit Stromos und Tazzari



Horst Forster führte mit seinen Trial-Elektromotorrädern Hindernisfahrten vor



Zur Feier des Tages präsentiert sich hier der Vorstand des Solarmobil Vereins Erlangen am Werkstatteingang mit den „Erlanger Solarmobil“



Über Elektrofahräder gab es eine ausführliche Beratung im Vereinsheim. Auf dem Platz der Hirsemannhalle präsentierte - auch zum Probe fahren - Torque-Bikes die neue Art von Mountainbikes mit Elektroantrieben im Vorder- und im Hinterrad. Zu sehen war auch ihr Super Speed Rad.



Für das leibliche Wohl der Aussteller und unserer Mitglieder sorgte unser Grillmeister Bernhard Friedl, er erarbeitete auch die Diaschau und Filmvorführung.



Bedanken möchten wir uns bei der Fa. Fräger und Erich Wirth für den Stromos, der Umweltbank für den Tesla, Reinhold Schebler für seine vielen Zweiräder und Kinderfahrzeuge, Ehepaar Elend für die Torque-Bikes, Michael Kellermann für die aufwendige Präsentation seines Hängegleiters, dem Ofenwerk für den Hotzenblitz, Fa. Kreuzt für das Twike, Fa. Fleischmann mit mehreren Fahrzeugen, Horst Forster mit seinen Trial Vorführungen, Roland Reichel für seinen Citroen AX électrique, Günter Graf für seinen Lupo und allen ungenannten, die uns mit Ihren Fahrzeugen und ihrer Teilnahme unterstützten.



An Prominenz wurden gesichtet das Ehepaar Preuß (Bürgermeisterin) sie informierten sich intensiv über die verschiedenen Fahrzeuge und OB Dr. Balleis machte eine Probefahrt mit dem Stromos, vom Bundesverband Solare Mobilität waren Herr Stephan Schwarzkopf und Roland Reichel präsent.



Der TESLA der Umweltbank Nürnberg

Insgesamt war es eine gelungene Veranstaltung und wenn alles klappt feiern wir nächstes Jahr 20 Jahre "Fahren mit Sonne" / 1. Bayerische Solarfahrt von Fürth nach Regensburg. Es folgende weitere Bilder von dem 25. jährigen Jubiläum des Solarmobil Vereins am 1.5. 2011-08-15



Drei „Oldtimer“: 25 Jahre altes „Erlanger Solarmobil“, ca. 20 Jahre altes CityEl des Vereinsvorsitzenden und 16 Jahre alter Citroen AXelectric



Hotzenblitz, SAM und der Daihatsu Cuore des Vereins



Erstmalig öffentlich präsentiert von Günter Graf: der LUPO Umbau, siehe auch unter <http://www.elektrofahrer.de/>



Rollertest und Probefahren, auch mit dem Tazzari



Auch Segways waren dabei und konnten auch erprobt werden



Das junge Filmteam von Herzo TV bei der Arbeit



Und zum Schluss: Jürgen Fleischmann transportiert seine Elektroroller auf dem Anhänger wieder nach Hause – gezogen von einem Elektrofahrzeug

### Solarmobil-Stammtisch

Die Mitglieder treffen sich jeden ersten Montag im Monat in Erlangen in der Vereinswerkstatt, Schillerstr. 54 (Nähe Umweltwerkstatt/ Berufsschule) ab 19.30 Uhr zum Solarmobil-Stammtisch. Alle Mitglieder und Gäste sind herzlich willkommen. Im Zweifelsfall telefonisch oder per e-mail rückfragen, siehe Adressenliste weiter hinten in diesem Heft.

### Termine der STAMMTISCHE 2011

- September Stammtisch entfällt wegen Ferien
- Oktober Vortrag (nbn)
- 07. November Stammtisch ab 19.30 Uhr
- 05. Dezember: Jahresausklang und Weihnachtsfeier

**Solarmobil Verein Erlangen e.V.**, Schillerstr. 54, 91054 Erlangen, Tel.+Fax+Anrufbeantworter: 09131-501 663 (Achtung: das Tel. ist nur selten besetzt) -E-Mail: [solarmobilverein@web.de](mailto:solarmobilverein@web.de), Internet: [www.solarmobil-verein-erlangen.de](http://www.solarmobil-verein-erlangen.de)  
1. Vorsitzender: Peter Maier, Tel. (abends) 09132 603 02